
COMUNE DI NERVIANO - ASSEMBLEA PUBBLICA del 21.9.2006 - 

 

1

PIANO PER IL DIRITTO ALLO STUDIO 

 

SINDACO 

 Cedo la parola all'Assessore Cozzi Damiana. 

 

ASSESSORE COZZI DAMIANA 

 Buona sera a tutti e grazie di essere intervenuti. 

 Prima di procedere con l'esposizione del Piano, mi 

preme sottolineare due cose. La prima è che l'insediamento 

della Giunta, come tutti sapete, e del Consiglio comunale è 

avvenuto dopo la chiusura degli organi collegiali, le 

scuole avevano già terminato il percorso di programmazione 

e di progettazione per l'anno scolastico successivo. 

 Abbiamo comunque cercato di condividere con le scuole 

i percorsi di questo Piano per il diritto allo studio; sono 

stati convocati i dirigenti scolastici e in contemporanea 

anche i collaboratori ed i dirigenti, per cercare di 

arrivare a un Piano il più condiviso possibile. 

 Vi informo subito che qualche copia del Piano è 

disponibile sul tavolo, ovviamente si tratta di una bozza e 

quindi è suscettibile di variazioni. 

 La prima parte del Piano registra semplicemente un 

organigramma dei servizi della pubblica istruzione, con gli 

orari, il personale amministrativo ecc., seguono una serie 

di dati quali gli alunni iscritti, le scuole, la 
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popolazione scolastica, segue una parte di interventi di 

riqualificazione delle strutture scolastiche. Questi 

interventi non fanno propriamente parte del Piano, ma 

vengono comunque indicati perché vengono percepiti in modo 

molto forte dall'utenza. 

 La scuola dell'infanzia di Via dei Boschi è in fase di 

ultimazione come lavori di messa a norma di tutta la 

scuola, oltre a un intervento di ristrutturazione e 

recupero degli spazi nel piano seminterrato. 

 Il plesso della scuola dell'infanzia di Garbatola e 

della scuola primaria di Garbatola, è stato oggetto di 

intervento strutturale di ampliamento negli anni 2000-2003. 

 Nell'anno 2005 sono stati consegnati i lavori per la 

ristrutturazione del plesso di Garbatola, si presume che 

saranno terminati nel rispetto dei tempi contrattuali entro 

la fine del mese di marzo dell'anno 2007 e ciò consentirà 

la ripresa dell'attività didattica nell'edificio dell'anno 

scolastico 2007-2008. 

 E' necessaria la ristrutturazione del plesso della 

primaria di Via Roma; il plesso di Via dei Boschi da un 

punto di vista della sicurezza e della concezione 

progettuale risulta sicuramente il plesso più adeguato, ma 

è carente di spazi. 

 Per risolvere questa carenza in modo definitivo, si 

sta procedendo alla predisposizione di un progetto 



COMUNE DI NERVIANO - ASSEMBLEA PUBBLICA del 21.9.2006 - 

 

3

finalizzato alla costruzione di una nuova scuola più ampia 

nell'attuale perimetro scolastico. 

 La scuola secondaria di primo grado è stata oggetto 

nei precedenti anni di interventi di messa a norma, con 

l'abbattimento di alcune barriere architettoniche e il 

rifacimento completo dei servizi igienici, l'adeguamento 

delle norme antincendio, necessita comunque di alcuni 

interventi finalizzati al rifacimento delle facciate e alla 

sistemazione dell'area esterna. 

 Per quanto riguarda i rapporti tra le scuole del 

Comune, ci sono le convenzioni annuali che hanno 

regolamentato i rapporti tra il Comune e le istituzioni 

scolastiche che sono però scadute e quindi si provvederà a 

stipulare nuovi rapporti. Parliamo del Protocollo di 

intesa, la delega agli istituti delle manutenzioni 

ordinarie nelle scuole e la convenzione per l'utilizzo dei 

locali scolastici. 

 Per quanto riguarda il Piano del diritto allo studio, 

la suddivisione degli interventi si articola in sezioni 

autonome. La prima riguarda i progetti di attività 

integrative ed educative, la seconda gli interventi volti a 

favorire l'accesso e la frequenza. 

 Come negli anni passati, le scuole hanno indicato le 

loro esigenze e hanno formulato, appunto prima 

dell'insediamento della nuova Amministrazione, quindi 
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basandosi su quello che era stato fatto negli anni 

precedenti, una serie di proposte. 

 L'Amministrazione comunale, a seguito di queste 

indicazioni, assegna agli istituti le risorse per la 

realizzazione di questi progetti. Sono stati oltretutto 

inseriti degli altri progetti, che hanno come finalità 

quella di arricchire il piano dell'offerta formativa 

finanziati direttamente dall'Amministrazione. 

 Io eviterei di leggervi tutte le schede dei progetti 

indicati dalle scuole, perché altrimenti diventa veramente 

troppo lungo. 

 Passerei invece ai progetti proposti 

dall'Amministrazione comunale. 

 Il progetto di Educazione al Gusto, che è rivolto in 

modo particolare alle classi della scuola dell'infanzia e 

ha l'intento di valorizzare il rapporto con il cibo e i 

suoi sapori. Il progetto è finanziato e curato direttamente 

dalla ditta Sodex-ho, che è la ditta che ha l'appalto della 

mensa scolastica. 

 Il progetto "I sensi mettono radici" è un progetto di 

animazione teatrale rivolto ai bambini della scuola 

dell'infanzia. 

 Poi abbiamo un progetto di promozione alla lettura, 

che è mirato a creare e rafforzare nei ragazzi l'attitudine 

alla lettura fin dalla più tenera età. 
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 Verranno realizzati dei percorsi ad hoc e gli 

interventi rispetto a questo progetto verranno programmati 

in collaborazione con i docenti. 

 Il progetto "scuola sport" prosegue anche per l'anno 

scolastico 2006-2007 con le stesse finalità e la stessa 

composizione degli anni precedenti. 

 Così possiamo dire per il progetto di cultura e 

tradizioni locali. 

 Il progetto di laboratorio teatrale, rivolto alle 

classi prime, seconde e terze della scuola secondaria di 

primo grado, intende valorizzare la drammatizzazione come 

elemento importante per una presa di coscienza delle 

proprie capacità corporee. 

 Il "progetto genitori" è stato attivato perché 

l'Amministrazione comunale intende coinvolgere la famiglia, 

e in primo luogo i genitori, potenziandone le capacità 

educative. In collaborazione con la Chinesis verranno 

proposti nell'arco dell'anno scolastico una serie di 

incontri di formazione per i genitori sia della scuola 

primaria che della scuola secondaria, tenuti da esperti 

pedagogisti. 

 Il progetto "Adotta un nonno"! è un progetto di 

avvicinamento tra i ragazzi e gli anziani ospiti della Casa 

Albergo della Fondazione Lampugnani ed è proposto in 

particolare agli studenti della scuola secondaria di primo 
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grado. 

 Il progetto "Laboratorio sportivo di atletica leggera" 

è proposto alle classi seconde della scuola secondaria di 

primo grado e l'obiettivo è quello di avviare i ragazzi 

alla pratica sportiva dell'atletica leggera. 

 Il progetto "Sicurezza sui ciclomotori" è il classico 

patentino che viene attivato in collaborazione tra la 

scuola e il corpo di Polizia Locale. 

 Al progetto "Nerviano in bicicletta" aderisce il 

Comune di Nerviano e l'obiettivo finale è quello di 

redigere, attraverso la consulenza tecnica di una società 

esterna incaricata, un piano partecipato della mobilità 

ciclabile e pedonale. 

 Vengono riproposti tutti gli interventi volti a 

favorire l'accesso e la frequenza scolastica, quindi la 

fornitura di arredi ed attrezzature, la fornitura di 

materiale didattico per il funzionamento della scuola. 

Quest'anno in considerazione della specificità dei prodotti 

che devono rispondere pienamente alle esigenze di ciascuna 

scuola ed alla tempestività della fornitura che una parte 

del materiale comporta, l'Amministrazione comunale ha 

introdotto in via definitiva il principio dell'assegnazione 

di congrue somme agli istituti per la gestione diretta dei 

rispettivi acquisti. Era già attiva con l'istituto 

comprensivo, è stata estesa e diventerà operativa anche per 
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il Circolo didattico. 

 La manutenzione ordinaria degli immobili viene 

ovviamente mantenuta, tutti gli interventi di sostegno al 

disagio scolastico ed alla disabilità vengono mantenuti 

attraverso la presenza di una psicopedagogista sia 

nell'istituto comprensivo che nel Circolo didattito e nel 

Coordinamento in progetti di continuità - asilo nido, 

scuola dell'infanzia, scuola primaria -; è stata 

sperimentata nel corso dell'anno 2005-2006 una 

collaborazione con la scuola materna Villoresi in merito al 

progetto "Raccordo nido-scuola dell'infanzia e scuola 

dell'infanzia-scuola primaria", l'assistenza educativa alle 

persone disabili viene chiaramente mantenuta, così come gli 

interventi a favore degli alunni stranieri. 

 Il servizio di refezione scolastica, a seguito di una 

gara pubblica che è stata esperita nello scorso mese di 

giugno, ha avuto un servizio affidato per il quinquennio 

prossimo alla ditta Sodex-ho. 

 Tra le innovazioni che vengono introdotte nell'appalto 

di servizio vi è la riscossione diretta dei proventi da 

parte della ditta aggiudicataria. 

 Nel campo delle iniziative di educazione alimentare, 

come novità abbiamo l'inserimento di isole self-service nel 

refettorio della scuola secondaria di primo grado, in 

abbinamento all'innovazione del doppio menù, i ragazzini 
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potranno cioè scegliere un doppio menù. 

 Un'altra innovazione è la stesura e la stampa di una 

Carta dei Servizi. 

 Il recupero dei contributi Agea-Ce viene mantenuto 

chiaramente. Per le attrezzature del centro di cottura, il 

progetto presentato in sede di gara dalla ditta Sodex-ho 

prevede nel corso dell'appalto miglioramenti qualitativi 

per le attrezzature sia del centro cottura che dei 

refettori e di conseguenza l'intervento 

dell'Amministrazione potrebbe essere non necessario o 

minimo. 

 Servizio di scuola-bus, l'assistenza sullo scuola-bus, 

la linea scolastica per gli istituti superiori di Parabiago 

e di Canegrate, il pre e post scuola, i centri ricreativi 

estivi, vengono mantenuti. Per quanto riguarda questi 

ultimi sono stati di nuovo estesi ai bambini di tutta la 

secondaria di primo grado e viene rinnovata anche la 

convenzione con la scuola materna con sede in viale 

Villoresi. 

 Vengono previste anche quest'anno delle borse di 

studio, tre premi: uno sulle tematiche del territorio ed 

aspetti storici di Nerviano inseriti nel più ampio contesto 

della realtà territoriale circostante, uno su tematiche e 

materie tecnico-scientifiche, con particolare riferimento 

all'innovazione tecnologica, sempre sviluppate sul 
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territorio e la terza l'intercultura quale strumento di 

integrazione tra i popoli per il raggiungimento della pace. 

 La fornitura di libri è un atto dovuto e con questo io 

avrei chiuso, rimanendo ovviamente a disposizione per 

eventuali domande. 

 

SINDACO 

 L'esposizione da parte dell'Assessore si è conclusa, 

quindi se c'è qualcuno del pubblico che vuole porre delle 

domande, ha la possibilità di farlo. 

 

TERESA (MAMMA) 

 Io sono una mamma, mi chiamo Teresa e sono di 

Garbatola e il mio bambino dovrebbe frequentare la prima 

nella scuola primaria. 

 Qui si dice che l'edificio verrà consegnato, ma chiedo 

che numero di bambini deve esserci per poter fare una 

classe, perché mi è parso di capire che vi è un problema di 

numero di bambini a Garbatola. 

 

SINDACO 

 Quindi la sua domanda è sostanzialmente capire che 

cosa succederà se non ci sarà un numero di bambini 

sufficiente per tenere aperto il plesso. Purtroppo questa 

cosa esula dalle competenze comunali, però adesso 
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l'Assessore le risponderà ugualmente. 

 Se vi sono altre domande, così magari diamo le 

risposte in un'unica volta. 

 

ASSESSORE COZZI DAMIANA 

 Il fatto stesso che la scuola sia stata ristrutturata 

significa la volontà di mantenerla, chiaramente. E' ovvio 

che se non ci fossero più bambini verrebbe chiusa, nel 

senso che se non ci fosse più alcun utente non avrebbe 

senso mantenerla, ma non credo che ci sarà questo problema. 

La scuola primaria verrà riaperta nell'anno 2007-2008. 

 

MAESTRONI MARIA TERESA (MAMMA) 

 Rispetto al servizio trasporto scuola-bus di 

collegamento frazioni, l'anno scorso si erano registrati 

parecchi disservizi perché i ragazzi della Cooperativa 

Stripes non riuscivano a mantenere la disciplina. L'ultima 

soluzione è stata quella di convocare sul pulman anche 

membri dell'Associazione Carabinieri. 

 Questo rimane oppure avete previsto qualcosa di 

differente come richiesta a questi ragazzi della 

Cooperativa Stripes? 

 

SINDACO 

 L'Associazione citata è l'Associazione Carabinieri in 



COMUNE DI NERVIANO - ASSEMBLEA PUBBLICA del 21.9.2006 - 

 

11

congedo, perché non vorrei che qualcuno pensasse che sul 

pulman sono presenti dei militi. 

 

ASSESSORE COZZI DAMIANA 

 E' risaputo che la vivacità dei bambini in questa 

fascia di età è decisamente notevole. Anche quest'anno i 

Carabinieri in pensione, Carabinieri volontari, ogni tanto 

faranno un giro "turistico" sull'autobus, nel senso che 

oltre a seguire l'entrata e l'uscita dalla scuola degli 

alunni qualche volta si presenteranno sul pulman. 

 Per il momento non ci sono segnalazioni particolari, 

gli educatori sono stati tutti indirizzati a un maggior 

controllo, per cui non dovremmo avere problemi. 

 

MUSAZZI PAOLA (MAMMA) 

 Io volevo chiedere, in base alla richiesta tanto 

sollecitata da parte della scuola primaria di Via dei 

Boschi l'anno scorso per quanto riguarda il collegamento a 

internet, se quest'anno siamo pronti a farlo o meno. 

 

ASSESSORE COZZI DAMIANA 

 E' una particolarità che stiamo verificando con 

l'ufficio tecnico e non appena chiuso il Piano per il 

diritto allo studio sicuramente sapremo dare una risposta 

definitiva. Il collegamento internet è sicuramente 
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importante, dobbiamo aspettare di verificare i dettagli 

dell'ufficio tecnico e il bilancio comunale. 

 

CRUGNOLA (GENITORE) 

 Volevo una delucidazione sulla riscossione dei 

proventi da parte della società aggiudicataria del servizio 

di ristorazione. Grazie. 

 

ASSESSORE COZZI DAMIANA 

 A livello di utenza non cambia assolutamente nulla, se 

non il numero del conto corrente su cui si andranno a 

versare i bollettini ricevuti. Tutto il resto del servizio 

non ha nessuna variazione. 

 

BENDOTTI (MAMMA) 

 Io sono Caterina Bendotti, un genitore, e faccio parte 

del Consiglio di Istituto. 

 A proposito sempre della mensa, volevo sapere che cosa 

si intende come inserimento di isole self-service, nel 

senso che vorrei sapere se si intende inserirle subito, in 

che modo, come sarà gestito, perché già mi sembra che nelle 

mense in genere ci sia molto caos. 

 

ASSESSORE COZZI DAMIANA 

 L'introduzione dovrebbe avvenire a gennaio ed è un po' 
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determinata anche dal doppio menù, che vuole essere 

un'agevolazione per i bambini, soprattutto della scuola 

secondaria di primo grado, che a volte rispetto al cibo 

hanno dei rapporti qualche volta un po' particolari, 

pensiamo ad esempio alle ragazzine che vogliono fare la 

dieta ecc. Si pensava in questo modo di metterli in 

condizione di scegliere preventivamente e poi di servirsi 

da soli un doppio menù. A gennaio sarà introdotto e poi 

verificheremo. 

 

BENDOTTI (MAMMA) 

 In riferimento invece alla informatizzazione per la 

prenotazione - mi riferisco sempre alla mensa - come verrà 

fatta? Da chi? Sempre dall'insegnante? 

 

ASSESSORE COZZI DAMIANA 

 Si pensava di attivarla, sempre in via sperimentale - 

perché è sempre opportuno quando si introducono delle 

novità - sui plessi più piccoli a partire da quest'anno 

scolastico e poi verificare, e se il risultato è buono - 

speriamo ottimo - introdurla in via generalizzata su tutti 

i plessi scolastici. 

 Sarà un foglio informatico e non un tesserino 

magnetico. 
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SINDACO 

 Ci sono altri interventi? Se non ve ne sono, direi che 

potremmo dichiarare chiusa l'assemblea. 

 Ringrazierei i funzionari presenti, la signora Ranzini 

Patrizia, la dott.ssa Tarrello, ringrazio voi che siete 

intervenuti qui e la discussione ovviamente invece in seno 

al Consiglio comunale verrà fatta il giorno 6 ottobre. 

Arrivederci a tutti, grazie e buona sera. 

 


